

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



La sagrada imagen de Nuestra Señora del Rosario, llamada también de las Victorias, que fué sacada procesionalmente ayer del convento de San Agustín, donde se venera

TEJIDOS J. RUIZ ROMERO

TRASLADO PROVISIONAL

Veá los precios a que esta casa salda todos sus artículos

María Cristina y Alfonso XIII. (Frente al Gobierno Civil).—Ventas solo al contado

CASA MIOTA

Ofrece al público un completo surtido en champagne, vinos y licores de las mejores marcas, quesos, mantecas y conservas de todas clases a precios sin competencia en cafés tostados al día. Recomienda al público pruebe por una sola vez los de esta casa y se hará cliente seguro.

Servicio a domicilio.—Duque Hornachuelos, 14.—Teléfono número 22

GRAN TEATRO.-

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy lunes 5 de octubre de 1925

A las siete de la tarde y diez de la noche.—Cinematógrafo.—Estreno de la magnífica película en dos jornadas y ocho partes, titulada *Juventud deportiva*.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

CONTABLE

Mecanógrafo práctico balances, liquidaciones, partida doble, se ofrece horas. También secretario, administrador fincas o cargo análogo; buenas referencias. Escribid: F. F. Morera, 3. Córdoba.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Corset Français—Se hacen corsets a la medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en generos de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono. 92. Cór. cim.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de dos pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Realejo, número 66. También se traspasa el Café-Cervecería existente en dicha casa, pudiendo adiciónarse si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente

Automovilistas.—Pedir lubricantes «Valvoloil». Concesionario para Córdoba y su provincia Esteban Perica Piá. Oficinas Duque de Hornachuelos 6 y 8; almacén y despacho Pérez de Castro, 8. Teléfono 131.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el Horno de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Portonteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo, Reloj 1. Córdoba.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos (con prontitud, economía y bien hechos, González o hijos. Plaza de las Cañas, 21.

Comunico a V. si tiene que hacer obras, que en el taller de Ebanistería y Carpintería de Manuel García Ruiz, calle Miraflores y Cabrera sin número, se alquilan maderas para andamios, tablonos de todas clases y pies derechos de 3 a 10 metros de largo, a precios reducidos, y se venden de ocasión puertas de calle, puertas de habitación y puertas de balcones y ventanas. Teléfono número 658.

Desde el día se arrienda uno de los tres portales de la Avenida de Canalejas, contiguo al garage «La Campana». Dará razón su dueño, José Molleja, Ferreteria «La Campana».

Ford en perfecto uso, se vende, Realejo, 66. F. I. en el despacho de dicha casa.

Gran ocasión.—Se vende automóvil de lujo, casi nuevo, muy sólido, cuatro plazas, seis ruedas blindadas, arranque eléctrico, extraordinariamente equipado, a toda prueba. Razón, San Fernando, 63.

Licencias de armas, de caza y para cazar. Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y se remiten por correo a los que residan fuera de la capital, en la Agencia de Negocios y Habilitación de Clases activas y pasivas de don Francisco Fernández, Cister, 3.—Córdoba.

Modista.—Sucesora de María Sagrañez confecciona con los últimos figurines, por la mayor prontitud, precio económico. Montemayor, 7.

Platería y Relojería Royal (Junto al Circo de la Amistad).—La casa que más barato vende.—Nada de anuncio.—Relojes desde 7 pesetas.—Garantía verdad en composuras y ventas.—Hágase cliente y ahorrará dinero.

Restaurant Buenos Aires, de José Mouroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaína. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Señoras.—Especialidad en trajes hechura suaves y fantasía. Se confeccionan trajes en 24 horas. Precios módicos; se hacen y reforman sombreros desde 4 pesetas. Velázquez Besco, 7.

Se vende un escaparate con cierre metálico, de dos metros ochenta y cinco centímetros, por un metro catorce centímetros, luna biselada de dos metros diez centímetros por noventa y cinco centímetros, con cristallera interior, pesantes de hierro, entrepaños cristal e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón, Almodóvar del Río, Esplanco.

Se vende una casa muy apropiada para establecimiento o vivienda en la calle de Armas número 25. Darán razón en la misma; horas para verla de 1 a 4 de la tarde.

Se venden huesos de jamón dulce y crudo en la confitería «La Perla», Condomar, 1.

Solicite V. en todos los establecimientos el Spantalón fantasía de medio ancho, marca «Mena» (Pozoblanco). Además de ser el más elegante, es el más económico. Precio 15 pesetas, confeccionado en todas partes. Descuentos al comercio.

Se vende un malacate con tres cuerpos de bombas a toda prueba, un cenador de hierro, puertas de cochera, ventanas y dos palmeras grandes. Razón Huerto de San Agustín, número 6.

Se alquilan habitaciones económicas, casa nueva, higiénica, situada en la huerta de la Reina al lado de la estación de M. Z. A. Razón, Valladares, 3. Se alquilan pisos de 45 a 50 pesetas.

Se vende un trinchero, una mesita de noche, una cama dorada, seis sillas, un reloj de pared, una máquina Singer y un colchón sommiers. Naranjo, número 10 (Valladares).

Se arrienda desde el 24 de Octubre próximo, un amplio local, propio para industria o comercio en la calle Duque de Hornachuelos 6 y 8 (frente al kiosko de las flores). Para verlo y tratar en la misma, piso principal izquierda.

Se vende en Posadas hermosa casa, nueva construcción, con inmejorables condiciones para labor; cuadras, corrales y puertas falsas. Además se venden 26 fanegas de tierra primera calidad que fácilmente pueden convertirse en regadío, aperos de labranza y ganados. En la misma casa se hace almoheda. Dirigirse a don Luis Uceda, Marqués de Viana número 64. Posadas.

Se necesita empleada o empleado muy práctico en cuentas corrientes; inútil presentarse sin poseer aptitud suficiente. Dirigirse Besoy, San Pablo, 33, de diez a doce de la mañana y de cinco a siete tarde.

Traspaso lechería en Marmolejo, buena clientela, dos vacas recién nacidas de 20 a 25 l., una próxima a parir de igual cantidad y una becerria muy fina, las tres de segundo parto. Cedo establo y huerta si conviene.

Tú que te coscas
cáncanos tienes,
úntate «Tecla»
que te conviene.

Insecticida líquido «Tecla» para destruir
as chinches y toda clase de parásitos.
De venta en Farmacias y Droguerías

De la edición anterior

Córdoba y sus calles principales

Una población limpia, saneada y por añadidura dotada de hermosas plazas, avenidas y jardines, resulta de un efecto doblemente agradable a la vista y a los sentidos, lo mismo para los que desde pequeños nos hemos criado en ella, que para aquellos que por vez primera nos honren con su visita y guarden para nosotros un grato recuerdo que nos llene de orgullo y satisfacción.

Afortunadamente podemos decir con orgullo que nuestra capital evoluciona progresivamente a pasos agigantados, hasta ponerse al nivel de las capitales de primer orden, no solo por sus constantes y repetidas obras de urbanización y saneamiento, sino también por las derivaciones que este embellecimiento de sus calles, plazas y jardines trae consigo, en el orden moral e intelectual de sus habitantes.

Ya de por sí es un aliciente lo que antecede, para desear continuamente nuevas reformas y mejoras en nuestra población; pero hay además innumerables y elementales motivos, que hacen necesaria, imprescindible, esta evolución iniciada en la transformación de sus calles, y una de las causas más principales y que con más necesidad se hace sentir, es la de dignificar sus vías o arterias principales estirpando de su seno las pequeñas viviendas mal olientes, amparadoras en su mayoría de negocios bajos y repugnantes, que perjudican enormemente lo mismo al vecindario honrado y honorable que a los propietarios de las fincas colindantes, imposibilitados para edificar y aun de arrendarlas en condiciones satisfactorias.

Esa promiscuidad, ese hacinamiento de personas de diferente vida y condición social, conviviendo en lo que pudiéramos llamar corazón de nuestra ciudad, todo eso afortunadamente, lo estamos viendo desaparecer, gracias al celo y perseverancia de nuestras dignas autoridades que nos administran y gobiernan, y el resultado práctico, el fruto deseado no se hará mucho esperar porque la buena semilla fructifica rápidamente.

Nuestras principales calles, antes adoleciendo de muchos defectos, poca amplitud, mal empedradas, sin alcantarillado y sin riego, se van convirtiendo paulatinamente en hermosas vías de comunicación, urbanizándose y edificando suntuosos edificios que aparte de embellecer a nuestra población, se llenan rápidamente de comercios y oficinas públicas de gran utilidad económica y práctica para el vecindario.

Porque, indudablemente, uno de los factores más importantes para la vida próspera de una población, es la de procurar por todos los medios el desarrollo de su industria y de su comercio, base fundamental so-

bre la que gravitan todas las futuras empresas y orientaciones de las poblaciones; y el comercio, por regla general, concurre siempre a la parte más céntrica de la capital, allí donde más impere el orden y las buenas costumbres que garanticen su desenvolvimiento favorable, libres de los perjuicios que acarrear esas calles, citadas anteriormente, que por descuido quedan afectadas sensiblemente en su parte moral e higiénica.

Falta, sin embargo, para complemento de nuestras aspiraciones, que la población civil contribuya con un poco de su parte, a dar eficacia a esta obra regeneradora emprendida por sus dignas autoridades, desechando vanos escrúpulos, y honrando, dignificando con su presencia las reformadas calles, donde primero la piqueta demolidora y después el agua cristalina de la manga de riego, sirvieron para dejarlas limpias de impurezas y liviandades.

Nada más ejemplar y confortable, tanto para el viajero como para los que hacen el sacrificio económico de largarnos una nueva Córdoba, digna de marchar a la cabeza de las capitales más urbanizadas.

D. Numancia.

Una huelga de actrices

Porque no quieren usar corsé en una comedia de época

Londres.—Las actrices de una compañía que actúa en un teatro de Birmingham, han visitado a su director, manifestándole que están decididas a declararse en huelga si no se les permite dejar de usar corsé en la obra que están representando y en la cual han de vestir de acuerdo con la moda de una época antigua.

El autor de la comedia en cuestión se niega rotundamente a permitir la modificación solicitada por las lindas actrices inglesas, poniendo al empresario en una situación difícilísima.

Una réplica de Gogol

Siempre es expuesto decir francamente a un autor lo que se piensa de la obra que os da a leer. Se citan a este propósito muchas anécdotas. Entre ellas curiosa es esta que se refiere a Gogol.

El novelista ruso llegó lleno de confusión a un mal autor, diciéndole:

—Caballero, he ojeado su manuscrito y no di ni con una sola coma que me gustase. Si usted no está satisfecho con lo que le digo, le dejo la elección de armas.

Gogol, como se ve, conocía perfectamente la condición colérica de los escritores, buenos o malos.

Comentario breve

De sol a sol

Engalanados con banderas los edificios públicos y con reposteros de toda clase los edificios particulares, dieron nota de regocijo al día de ayer. No era para menos la noticia recibida: nuestro Ejército y con él el honor nacional, había triunfado en Alhucemas, y este hecho de armas era un jalón en el camino que nos falta por recorrer para dar por realizada nuestra misión en Marruecos.

A la hora de la llegada de los trenes, gran afluencia de comprovincianos que vinieron a presenciar los acontecimientos artísticos anunciados para ayer y hoy en nuestro gran coliseo: la ópera del Teatro Real y con ella el eminente Miguel Fleta.

Y, finalmente, los más patrióticos comentarios alrededor de la toma de Aedir; las mayores alabanzas para los bravos soldados que en ella han intervenido y para los inteligentes generales que dirigieron la operación y para los cuales ya se señala el premio merecido. Y junto a estas corrientes de gratas emociones, la nota triste de la ejecución de los reos de Valencia, que juzgados en breves horas, han pagado con su vida la loca aventura de apoderarse de lo ajeno, haciendo víctima de su desafortunado intento a un indefenso funcionario de la Curia Eclesiástica de la ciudad del Turia.

El agri-dulce de la vida. Ayer que pudo ser y fué día grande para la Patria, y para los buenos ciudadanos la sombra tétrica del patíbulo fué el contraste de tan feliz momento.

COULLAUT VALERA

Ha llegado a nuestra capital el ilustre y laureado escultor señor Coullaut Valera, encargado, como es sabido, por nuestro Ayuntamiento de modelar la estatua que ha de perpetuar la memoria de Osio.

El insigne artista ha visitado al alcalde don José Cruz Conde, y al obispo don Adolfo Pérez Muñoz, patrocinadores entusiastas de la idea de erigir el mencionado monumento a la preclara gloria cordobesa.

Por indicación del señor Cruz Conde, Coullaut Valera recorrerá detenidamente todas las plazas y plazuelas de nuestra ciudad para determinar la que, a su juicio, reúna mejores condiciones artísticas para el emplazamiento de la estatua.

El señor Coullaut Valera dedicó a este importante cometido todo el día de ayer.

CAPARÓS

Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas

Gran Teatro

«La Bohème»

Los aficionados cordobeses al arte lírico están de enhorabuena. Apenas han terminado de actuar la compañía de ópera Fionti-Viñas en un teatro y Ofelia Nieto en otro, cuando el amor al arte de unos empresarios generosos y cordobesistas (amor al arte, sí; las ganancias son problemáticas) da ocasión al público cordobés de admirar a la mejor compañía de ópera que actualmente recorre España.

El deseo de oír «La Bohème», obra no representada en Córdoba desde hace más de veinte años y escogida para presentación, por una parte, y la fama de que venía precedida la compañía del Real, no desmentida en ninguna de las capitales andaluzas donde últimamente ha actuado, por otra, hicieron que se vieran casi totalmente ocupadas las localidades de nuestro primer coliseo, que presentaba, a la hora de comenzar la representación, un aspecto brillantísimo.

La vida bohemia, sus dolores y sus alegrías, expresados musicalmente de tan maravillosa manera por Puccini, encontró en la compañía de Casali un relieve y una vida verdaderamente extraordinaria.

Matilde Revenga, soprano de excepcionales merecimientos, consagrada como una de nuestras mejores artistas líricas, obtuvo un éxito personalísimo encarnando a Mimi de modo prodigioso.

Tan dueña de la voz como del gesto, tan excelente cantante como actriz, arrancó al público calurosas ovaciones en el racconto del acto primero, «Me chiamano Mimì», en que hizo alarde gallardo de sus prodigiosas facultades y de su arte exquisito y depurado.

La romanza del tercer acto, dicha con un gusto y una sencillez verdaderamente encantadores, el cuarteto final de este mismo acto que, entre entusiastas ¡bravos! y ovaciones delirantes, hubo necesidad de repetir, y por último, el acto final, en el que dió una excelente prueba de su valer como trágica, hicieron que Matilde Revenga consiguiera un éxito tan personal, tan merecido y tan sin precedentes, del que muy bien puede mostrarse satisfecha.

Mussetta, hecha carne en Isabel Escribano, fué interpretada con mucha justeza, especialmente en el célebre vals del segundo acto, que atacó con mucha seguridad y brío, y en el cuarteto del tercero, que fué repetido, demostró su entusiasmo y sus buenas condiciones para llegar muy pronto a ser una de nuestras primeras figuras.

El tenor Fernando Celli compuso su parte de manera admirable. Posee una voz agradabilísima y una escuela de canto inmejorable. Se le aplaudió toda la noche y, sobre todo, en la romanza del último acto, plenitud de sentimiento, que dijo de todo corazón.

De los demás, el bajo señor Vela, que de una manera magistral cantó la «Vechia Cimarra» y el baritono Guido Vanelli, que, especialmente en el acto primero, hizo alarde de voz, de intensidad y timbre prodigiosos.

Una gran parte del éxito de anoche corresponde, sin ningún género de dudas, a los notabilísimos profesores de la orquesta,

que matizaron hasta lo inconcebible, siquiera tuvieran que luchar con la desigualdad de plano, ya que no cabían todos en el foso. La técnica y la maestría de los profesores suplió esta deficiencia que pasó desapercibida para el público en general, aunque no estaría de sobra que se viera si podría subsanarse para esta noche.

El público, entusiasmado, premió la labor de los cantantes y la orquesta con ovaciones delirantes, obligando a los primeros y al ilustre maestro director Saco del Valle, a saludar desde el proscenio repetidas veces a la terminación de todos los actos.

Para esta noche, debut de Fleta, con «Tosca». Vayámonos preparando.

Mendo Salazar.

Los sucesos de anoche

Un hombre ahogado

Anoche, a las dos próximamente de la madrugada, ocurrió un lamentable suceso que costó la vida a un hombre.

Rafael Valdés Martínez, de 29 años; Rafael Guerra García, de 18; José Romasanta, de 23; Antonio Castro Flores (a) Pirolo y otro individuo al que llamaban Lupiáñez, domiciliado en el Campo de la Verdad y cuyas demás señas se desconocen, salieron a dar un paseo en barca por el río.

Al regreso y ya cerca del desembarcadero, comenzó la barca a hacer agua, dando tiempo a que dos de sus ocupantes saltaran a tierra, y dando la vuelta seguidamente quedaron bajo ella los otros tres.

Dos de ellos lograron ponerse a salvo nadando, pero Lupiáñez, que según sus compañeros estaba mareado, quedó debajo del bote y por más esfuerzos que hicieron no lograron dar con él.

Los buzos municipales trabajan para encontrar el cadáver del desgraciado muchacho.

Un hombre moribundo

Anoche, a las dos, próximamente, fué conducido a la Casa de Socorro, el mozo de estación exterior número 5, en gravísimo estado.

Según versiones que hemos podido recoger, dicho mozo estuvo durmiendo en un carrillo, en la parte exterior de la estación, desde las doce de la mañana.

Extrañados de su tardanza en despertar, varios mozos le llamaron por la noche, viniendo con la natural sorpresa, que estaba sin sentido.

Conducido a la Casa de Socorro, el médico de guardia don Pedro de Pablos, auxiliado por el practicante señor Monroy, procuró reanimarle por todos los medios posibles, sin conseguir su objeto.

El estado del paciente es gravísimo, temiéndose que fallezca de un momento a otro.

Al parecer padecía de un tremendo ataque de alcoholismo.

Sin rival

Anís Machaquito
Reyes Rute

El carácter

Las generaciones pretéritas dieron gran importancia a la educación científica de las primeras letras y prescindieron, especialmente en los pueblos latinos, de la elevación de carácter individual, que es el que hace las naciones, el que forma la característica de las razas mejor que la inteligencia y los conocimientos científicos más o menos desarrollados que el sujeto obtuviera. Actualmente experimentan las letras latinas el error lamentable que en la psicología de estas naciones costará mucho tiempo reparar.

El carácter está formado de una extratificación de ideas inconscientes. Sobre estas ideas la razón no tiene imperio alguno. El convencimiento a quien domina una idea es inaccesible a todos los razonamientos, sea cual fuere su magnitud intelectual.

Existe una diferencia enorme entre el carácter anglo-sajón y el latino. No hay en el mundo pueblo de carácter más homogéneo que el de los Estados Unidos; posee una suma de voluntades como las cuales no las tiene ningún otro pueblo después del romano, y una iniciativa extraordinaria, una actividad poderosa y una idea muy pura del deber. El carácter anglo-sajón se inclina siempre del lado práctico y positivo de las cosas, no de quiméricas disquisiciones, es de gran afición a los hechos y de poco amor a las palabras. El carácter inglés no confía al Estado, sino a la iniciativa particular, el logro de su prosperidad.

Es el pueblo que primeramente supo emanciparse de toda dominación extraña. En el siglo XV, un legista inglés opuso a la ley romana que dominaba en todos los pueblos herencia de los latinos, la ley inglesa. La ley romana era obra de principios absolutos y encaminada a sacrificar la individualidad; la ley inglesa es obra de la voluntad común y dirigida a proteger la colectividad.

En Inglaterra se ha enaltecido siempre a los caracteres fuertes. Cuentan que, cuando el príncipe Alberto de entregó un premio a un alumno del Colegio We-Mington, acordó que se concediese no al alumno más instruido, sino a aquél cuyo carácter se considerase más elevado. En una nación latina el premio se hubiera adjudicado al alumno que mejor hubiera recitado lecciones de sus libros.

La diferencia en la manera de gobernar de las naciones continentales europeas, y las de elemento inglés, puede definirse diciendo que las primeras representan el máximo de lo que puede dar de sí la reglamentación oficial reemplazando a la iniciativa individual, mientras que las naciones anglo-sajonas representan el máximo de lo que puede dar de sí la iniciativa individual desprovista de toda reglamentación oficial. Esto es consecuencia del carácter.

La inferioridad latina ante la prosperidad anglo-sajona, es consecuencia de la falta de perseverancia y de energía de voluntad; de una palabra, de la falta de carácter.

Miguel Ancil.

EL MENTRO no te haran nada, ni te daran muestras ni generos a vistas, pero te verán artículos buenos a precios baratos.

De Fuente Obejuna

Aun bajo la grata impresión de las pasadas fiestas en que Fuente Obejuna se ha visto envuelta durante los días ya mencionados en crónica anterior hasta primero de octubre actual, vamos a escribir, aun cuando a la ligera, de las pasadas fiestas celebradas en este pueblo.

El 27 por la mañana llegó en el correo de Madrid la famosa banda de Ingenieros, una de las mejores de España; con esto queda hecho el elogio que nuestra pobre pluma de cronista pudiera dedicarle. Habiendo conciertos en el Real de la feria y caseta, y a la terminación de cada uno de ellos escucharon los notables profesores calurosos aplausos, que en verdad se merecían.

El «Salón Ideal» ha estado rebosante de selecto público, habiendo actuado la agrupación «Aurea», compuesta de cuatro elegantes señoritas y tres caballeros, uno de ellos, caricaturista. Han presentado números muy nuevos y bonitos, obteniendo un exitoso su actuación. En el cine «Las Delicias», hubo películas preciosas, y una gran traca valenciana que obtuvo gran éxito.

El mercado de ganados ha estado regular; el tiempo hermosísimo.

He dejado para última hora el hablar de la caseta, porque se merece capítulo aparte. Con la tarjeta de invitación que los jóvenes de la Junta de festejos me enviaron, penetré en la caseta; mis ojos que ya estaban deslumbrados por la brillante iluminación que ostentaba el Real de la Feria, acabaron de cegar ante la iluminación que la caseta lucía, no solo por las luces que la llenaban, por los luceros mal llamados ojos de las aristocráticas señoritas de Azuaga, Baena, Pueblonuevo del Terrible, Granja de Torrehermosa y otros pueblos, y mis angelicales paisanas, de las que no cito los nombres porque me haría interminable.

El adorno de la caseta era en extremo delicado y en vez de mantones de Manila como el pasado año, simulaban panderetas pendientes del techo; parecía que estábamos en Córdoba o Sevilla; Andalucía, ambiente andaluz, se respiraba allí; ¿no has oído narrar en tu niñez algún cuento de hadas? ¿No te han dormido nunca al susurro de una bella canción? ¿No has soñado nunca?... Pues eso ha sido la caseta, un bellísimo cuento de hadas, una canción nunca oída y un hermoso sueño difícil de realizar. Con esto queda hecho el elogio de la caseta. La Orquestina Triano amenizó el baile como el año pasado, estando incansable.

El 29, por la noche, hubo en la misma caseta un baile infantil, en la que se dieron varios premios, y ya termino esta crónica diciendo: entre los que nos han honrado con su visita, vimos al director de «La Razón», de Pueblonuevo del Terrible, señor La Corte; al propietario de la imprenta La Verdad, de Córdoba, señor Morales, y muchos más de Baena, el Terrible y otros pueblos, y dándoles las gracias a todos, por sus deferencias hacia el corresponsal, envío mi más cordial enhorabuena a las autoridades y Comisión de festejos, por los ya mencionados, y hasta otro año si vivimos. De funciones religiosas no he puesto nada, por hacer algunos años no figuran en el programa; sin duda creemos será algún olvido involuntario. —Corresponsal.

Los chinos en Moscou

Llega una delegación para estudiar la organización del ejército ruso

Moscou.—Ha llegado la misión militar china al mando del general Siun-Pin, con objeto de estudiar la organización militar rusa.

El sosias del anfitrión

Se veía estos últimos tiempos en la sala de juego del casino de Vittel a un señor que se parecía de un modo asombroso a H. Loucheur, hasta tal punto que muchas gentes se creían que era él y le daban el tratamiento de «señor ministro».

En Aix-les-Bains, había también un sosias de M. Poincaré que en el establecimiento era objeto de toda clase de miramientos. Le habían reservado los mejores sirvientes y se le daba un trato excepcional.

Un día, sin embargo, cayó en el error y la dirección desde entonces comenzó a reclamarle un precio supletorio. Pero nuestro hombre (que no era sino un magistrado neerlandés) era persona de ingenio. Escribió a la dirección para indicarle «que este parecido por ofrecer peligros, en especial de atentado o cosa parecida, le daba derecho a beneficiarse de las pequeñas ventajas que se le habían otorgado...»

La dirección sonrió y no insistió más.

Un barrio de Londres en venta

Todo un barrio del centro de Londres, que comprende desde la calle de Oxford a la de Regent, va a ser puesto en venta por su propietario lord Howard de Walden, que es quizás el hombre más rico de la aristocracia inglesa. Se trata de la propiedad del suelo que en Inglaterra es distinta de la propiedad edificada. El valor de ese vasto terreno en el corazón de la metrópoli del imperio está valorado en muchos millones de libras esterlinas.

En el Parlamento inglés

Se hacen instalaciones acústicas para reforzar los sonidos

Londres.—Para remediar las malas condiciones acústicas de la sala de los Comunes y de la Cámara de los Lores se ha propuesto instalar altavoces y teléfonos a disposición de los miembros de más edad.

A este efecto ha sido convocado un comité, el cual ha decidido que sean instalados tres micrófonos, uno ante el sillón del lord Canciller, otro ante el banco del Gobierno y otro ante los escaños de la oposición.

EL MEMBRO siempre tiene artículos de ocasión y retrazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Desde El Soldado

Para premiar los excelentes servicios prestados a la humanitaria causa de la Cruz Roja, le ha sido concedida por la Asamblea Suprema al fundador de la comisión en El Soldado y actual jefe de esta ambulancia don Baltasar Galán Riaño, oficial primero, el diploma de la medalla de oro, una de las más altas y preciadas condecoraciones de la benéfica institución, que le fué entregado en la pasada semana, por el culto ingeniero don Enrique Poblet, delegado en ésta de la Cruz Roja.

Al comisario don Jorge Jarque y a los miembros de la Junta de Gobierno don Isaías Delgado y don Andrés Jiménez, les ha sido concedida la medalla de segunda clase, y la de bronce al sargento don Cándido Moya.

Felicitemos a los expresados señores por la tan merecida como preciada distinción de que han sido objeto, y muy especialmente a don Baltasar Galán Riaño, activo corresponsal de LA VOZ en El Soldado.

X. X.

La catástrofe del submarino "51"

Se extrae el cadáver de un mecánico

New-London.—Los buzos han logrado extraer el cadáver de un mecánico en la cámara de máquinas del submarino número 51.

Escuela de Artes y Oficios artísticos de Córdoba

Sección industrial

Previo autorización de la Superioridad se convoca a los alumnos, oficiales y libres del curso preparatorio y del grupo primero del Peritaje de Electricistas que estuviesen matriculados en esta Escuela en Junio último, para verificar los exámenes de la convocatoria de Septiembre, el viernes día 9 del corriente mes, a las seis de la tarde.

Los alumnos que se encuentren en el caso precitado y deseen presentarse, deberán pasar por la Secretaría de este Centro, para la inscripción correspondiente, durante los días 5, 6, 7 y 8, de diez a una.

Córdoba 3 de Octubre de 1925.—El Secretario, Victoriano Chicote.—V.º B.º, el Director Rafael G.º Guijo.

Evacuación de Palestina

Gracias a la generosidad de John D. Rockefeller, que ha destinado con este fin doscientos quince mil dólares, van a ser emprendidas excavaciones en el lugar donde estuvo emplazada la ciudad de Armagedon.

Las dirigirá H. James H. Breasted, profesor de egiptología y de historia oriental de la Universidad de Chicago.

Primera casa exportadora de cañes y estada

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba

Información telefónica

Parte oficial de Marruecos.-Las tropas francesas y españolas han realizado una operación combinada, ocupando aquéllas la posición de Zaf.-Ayer no celebraron Consejo los vocales del Directorio.-Las noticias de Marruecos de última hora no acusan novedad.-La actuación del Supremo de Guerra.-Interesante partido de fútbol que se celebrará hoy en Madrid.-Toros en Aranjuez.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 4, de la 1 a las 4 m.

Ascenso de generales

Según nuestros informes han sido aprobados los ascensos a la graduación inmediata de los generales Sanjurjo, Fernández Pérez, Saro y Despujols.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado en la oficina de información de la Presidencia a los periodistas un comunicado de África, diciendo que durante el día de hoy fuerzas españolas y francesas han realizado una operación combinada en las inmediaciones del río Lucus.

Se ocupó la posición de Saf por las tropas francesas, siendo incendiados los caseríos de los rebeldes.

Durante la operación el enlace de las fuerzas fué constante.

Cooperó brillantemente al resultado la artillería francesa y española.

El coronel señor García Boloix ha conferenciado en Zaf con el coronel Gaudeau, jefe de la columna francesa; con el general Herván y el coronel Defiere, quienes le hicieron presente el testimonio de su agradecimiento por la eficaz cooperación de las fuerzas españolas, anunciando que de momento se daba por terminada su actuación en dicho sector.

Sin más novedad en los territorios del protectorado.

Jubilación de un magistrado

El Rey ha firmado un decreto de Gracia y Justicia, jubilando a don José Vigneto, magistrado del Tribunal Supremo.

No hubo Consejo.-Noticias de Marruecos

Ayer no celebraron Consejo los generales del Directorio.

Estos estuvieron en la Presidencia esperando la hora de recibir la conferencia de África.

Al salir el marqués de Magaz dijo que no había nada nuevo.

El general Vallespinosa manifestó que en nuestra zona no ocurría novedad y que en la zona francesa había movimiento y éxitos.

Más tarde salió el jefe de la Oficina de Información, participando que en el río Lucus se había efectuado una operación combinada y que las fuerzas francesas habían tomado la posición de Zaf.

Trabajos del Supremo

El Tribunal Supremo de Guerra dedicará el lunes al despacho ordinario.

El martes verá la causa del capitán D. A. V. por el delito de malversación de fondos.

Actuará de defensor el comandante don Aurelio Matilla.

Para el miércoles, vista de una causa contra un teniente, un sargento y dos carabineros por quebrantamiento de consigna.

Serán defensores de los procesados el comandante Matilla, el teniente don José Rodríguez Fernández y el capitán don Juan Rodríguez Alvarez.

El jueves vista de la causa contra el paisano Domingo Diaz Pascual por supuesto insulto a fuerza armada.

Le defenderá don Aurelio Matilla.

El viernes: Sala de Marina.

El sábado: Reunión del Pleno y Sala de San Hermenegildo.

El cadáver de un oficial heroico

Esta mañana en el expreso ascendente de Andalucía, procedente de Málaga, ha llegado a Madrid el cadáver del heroico teniente don Francisco Compairet.

En la estación le aguardaban sus familiares y amigos.

Abierto el féretro se dijo una Misa de Requiem y seguidamente fué trasladado el cadáver al cementerio de San Justo, donde recibió sepultura en el panteón familiar.

En la presidencia del duelo figuraba un ayudante en representación del Monarca, el gobernador militar de Madrid, el coronel Millán Astray, otras personalidades y representantes de la familia del difunto.

Atropellados por un automóvil

Para asistir a la corrida de toros celebrada en Aranjuez, varios amigos alquilaron el automóvil de esta matrícula número 8.629, que conducía el chófer Angel Avila Espinosa.

A las tres de la tarde y cuando el automóvil circulaba por la plaza del Pico del Pañuelo, entre los pasos Blanco y Las Delicias, arrolló a dos personas.

Uno de los atropellados se llama Antonio González Serrano, de 58 años de edad, que sufrió la fractura de la pierna izquierda, cuya extremidad le fué amputada para salvar la vida del lesionado.

El otro atropellado se llamaba Antonio Escladero, de 62 años, que quedó muerto en el acto.

El chófer fué detenido por la guardia civil.

Los ocupantes del automóvil recibieron tan honda impresión, que abandonaron en seguida el vehículo.

Partido de fútbol

Hay expectación por presenciar el partido de fútbol que se celebrará mañana entre los equipos de la «Gimnástica» y la «Unión Sporting».

El encuentro se verificará en el campo de La Unión.

Por los inteligentes se considera el partido fácil para los de la «Gimnástica», aunque nada puede predecirse, pues ya es sabido las sorpresas que encierra la práctica.

El partido comenzará a las cuatro de la tarde, actuando de árbitro don Eulogio Aranguren.

En el caso de no poder asistir éste, arbitraré el colegiado don Tomás Fernández.

La «Gimnástica» se alineará con los siguientes equipiers:

Sancho, Balmaseda, Pulido, Chimerín, Algarra, Serrano, Salas, Suárez, Uribe, Sazarje.

El once de «La Unión» se alineará con los siguientes elementos:

Berenguer, Zugaza, Puig, Gómez, Chale, Joaquín Marín, Lozano Carrasco, Ladrero y Puig.

Choca un autocamión y un tranvía

En el paseo de Recoletos frente al patio de la Biblioteca se produjo un tremendo choque entre un autocamión y un tranvía, originándose gran alarma.

El tranvía es uno de los que hacen el recorrido Puerta del Sol-Hipódromo.

Al producirse el choque, el tranvía fué lanzado fuera de los railes.

Resultaron dos personas con heridas muy graves y varias contusas.

Algunas noticias de Alhucemas

El general Primó de Rivera antes de partir para Ceuta, estuvo en la isla de Alhucemas, acompañado del general Sanjurjo, los agregados militares extranjeros y el duque de la Victoria.

—Las barcas de Varela y Muñoz Granado y algunos legionarios efectuaron un reconocimiento por las orillas del río Guis, pasando y llegando hasta las márgenes del río Nekor.

—A larga distancia observaron un grupo de moras que se dirigían, cargadas de ropas y viveres, hacia el interior.

Volvieron al campamento con cargamento de fusiles, millares de balas y gran cantidad de municiones que habían encontrado en las inmediaciones de los poblados.

También encontraron los legionarios gramófono en condiciones buenas.

La aviación realizó varias incursiones por las cabidas enemigas, no encontrando moros.

—Solamente un avión de bombardeo encontró un contingente de rebeldes que se lebraban junta, bombardeándoles y haciéndoles emprender la huida con algunas cosas.

—En los límites de las cabilas de Boco-ya y Beni Urriagué, encontraron los aviadores algunos contingentes de moros en actitud pacífica.

—En breve regresará a Melilla la harca del comandante Varela y algunos indígenas pertenecientes a los grupos de Regulares, por considerarse innecesaria su presencia.

—El general Sanjurjo, acompañado del coronel Sánchez Ocaña, estuvo en las posiciones ocupadas ayer, felicitando a la tropa e inspeccionando los servicios.

—Ha fallecido el sargento de Regulares indígenas Uxdia, sobrino del caído de Quebdana.

Próximo avance

En fecha próxima se realizará un nuevo avance en colaboración con las tropas francesas, empleándose una columna compuesta en su mayoría por fuerzas de a caballo, dadas las condiciones del terreno donde se va a operar.

Se trata de avanzar hacia el zoco de Telazza-Dar Ain-Darach.

Toros en Aranjuez

Aranjuez 3.—Se lidian toros de la ganadería de Sánchez Rico para los diestros Litri y Niño de la Palma.

Hasta momentos antes de empezarse la corrida no se confiaba en que viniera el Litri.

Parece ser que éste había anunciado que no vestiría el traje de luces si antes de la corrida no se le pagaban sus honorarios.

A pesar de todo la entrada no pasa de mediana.

PRIMERO.—Litri da varios lances ceñidos, siguiendo con tres muy movidos.

El toro es manso, recibiendo tres varas.

Litri hace una faena por ayudados bajo, de pecho, dando algunos rodillazos, y estando en la faena muy cerca.

Con el estoque atiza un pinchazo atravesado, otro sin pasar de la cara, media caña, otro pinchazo, y el toro, aburrido, dobla. Palmas y pitos.)

SEGUNDO.—El Niño de la Palma veroniquea con arte y valentía, siendo ovacionado. Hace un primer quite con dos verónicas apretadas y un recorte ceñidísimo. (Ovación.)

El Litri es también ovacionado en un quite.

El toro es bravo, recibiendo cuatro puyazos.

Cayetano Ordoñez hace una faena valiente y artística, para un pinchazo superior y una estocada algo tendida. Ovación y petición de oreja.

TERCERO.—Litri lancea ceñido pero siendo empujado por el toro.

El bicho cumple en varas.

Litri trastea por ayudados, de pecho y tras marcas, siendo achuchado.

Receta un pinchazo.

Entra de nuevo a matar dejando un pinchazo, siendo cogido aparatosamente, y levantándose ileso.

Atiza otro pinchazo y se oyen pitos. Dos pinchazos más, y dos intentos de descabello.

La faena se hace muy pesada y el público protesta, armando bronca.

Descabella al tercer golpe.

CUARTO.—Grande.

El Niño de la Palma veroniquea embarullado.

El toro cumple con los piqueros, recibiendo tres puyazos.

En banderillas se destaca Duarte, clavando un gran par.

El Niño de la Palma hace con la muleta una faena valiente, que se ovaciona. Deja media estocada tendida y el toro dobla. (Ovación.)

QUINTO.—El Litri es ovacionado veroniqueando.

El toro muestra bravura, recibiendo tres «caricias» de los montados, a cambio de dos tumbos y dos caballos para el arrastre.

Litri hace una buena faena de muleta en la que se destacan varios naturales y de pecho valentísimos.

El de Huelva tropieza con un caballo muerto y cae al suelo, librándolo de una cornada un quite oportunísimo del Niño de la Palma.

Litri receta dos pinchazos y media estocada arriba. (Ovación.)

SEXTO.—Sale con muchos piés.

Cayetano le da unos capotazos para fijarlo.

Coge las banderillas y clava un par regular.

Con el trapo rajo hace una faena de aliño para dos pinchazos y dos intentos de descabello.

El toro dobla. (Pitos.)

De Marruecos

Moros que se someten

Melilla 3.—Se han presentado en la oficina de intervención de Tafersit doce familias indígenas de la zona insumisa, entregando cada una de ellas un fusil mauser.

Figuran entre los indígenas presentados el jefe de una guardia enemiga, trayendo consigo cinco fusiles mauser y un jefe rebelde que tenía veinticinco hombres a sus órdenes para luchar contra nuestras tropas.

Los indígenas presentados cuentan que la situación en el territorio rebelde es insostenible, asegurando que numerosas familias habrán de someterse muy pronto a la autoridad del Mazzem.

Confirman que ha causado gran sorpresa y depresión de ánimo en los rebeldes el desembarco y avance de nuestras tropas en la playa de Alhucemas.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL MERO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión

NOTICIAS LOCALES

Natalicio

Ha dado a luz un robusto niño la señora doña Antonia Diéguez, digna esposa de don Rafael Bahamonde, teniente de infantería habilitado en Melilla.

Felicitemos por tan fausto acontecimiento a los padres del recién nacido, y muy especialmente a su abuelo materno el ex-concejal de este Ayuntamiento don José Diéguez Fernández.

Maderas

Los que necesiten este artículo deben visitar el Almacén de Baldomero Milla, instalado en la calle Doce de Octubre.

FLANDES. Tablón de 10 por 3 y 1 1/4: Primera 19 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Segunda 17 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Tercera 15 pesetas las 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Construcción y largos que existan 12.75 las 5 varas.

PINZAPO. Tablón de 4 por 23 por 7 1/2, uno 11.

HAYA Primera, estufada, sin nudos, 320 pesetas m/cúbico.

HAYA BLANCA, clase corriente, 230 pesetas metro cúbico.

Caoba cuba, escogida, 700 pesetas metro cúbico.

Sattens americano, primera, 440 m/cúbico.

Roble americano, primera, 500 pesetas m/3.

Entarimados Flandes grueso de una pulgada determinado a 8.20 pesetas metro cuadrado.

Entarimado de Flandes, grueso de 3/4 de pulgada, terminado, a 6.75 pesetas metro cuadrado.

TABLAZON

Metro cuadrado en madera de Pinzapó para tejado, a 2.50.

Metro cuadrado en Pinzapó para entresuelo, a 3.50.

Metro cuadrado en Pino País 2 cem. grueso anchos desde 16 a 32 centímetros a 3.40.

Máquinas de elaboración a 4.50 y 3.50 pesetas hora.

El selecto anisado

Crema de Guindas

es dulce y aromático, se destila en la Anisadora Moderna, fábrica de aguardientes de

Antonio Porras Barrero

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones, clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefinible o permanente, método «Eugene», el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4.50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata).—CÓRDOBA

Informaciones de la noche

Temas locales

Una omisión dañosa

En estos días se encuentran expuestos al público, en las oficinas municipales, los padrones formados para la exacción del arbitrio de inquilinatos.

Son ellos fruto de una cuidadosa tarea, hecha con todo escrúpulo, para que ni se omita la inscripción de quienes por ministerio de la Ley, vienen obligados a contribuir a las cargas municipales por este concepto, ni falte un punto siquiera de justeza a la aplicación de tarifas o tipos de gravamen.

Reiterados y elocuentes anuncios vienen avisando al vecindario de que es llegado el momento de acudir a la Casa Consistorial a examinar aquel documento y a producir reclamación en el caso de que haya habido error al clasificar y al asignar cuota a cada inquilino.

Y aquí lo interesante del caso: muy escaso, insignificante, es el número de personas que han atendido el requerimiento. Nadie o casi nadie usa de este preciadísimo derecho que la Ley le otorga de revisar por

si las listas o padrones de imposición del tributo; para asentar si está ajustada al tipo exacto del gravamen que en cada caso corresponda o para reclamar si hubo error. Y lo grave es, que transcurrido el plazo que ahora va corriendo, toda reclamación será inútil; toda protesta será desoída.

A la hora de hacerse efectivo el pago del arbitrio, y cuando hay disconformidad entre lo que el padrón o matrícula deja sentado, y lo que el contribuyente asevera, entonces es cuando vienen los quebrantos: a la hora en que no hay remedio para el error.

¿Por qué hacer dejación de estos derechos? ¿Cómo llevar al ánimo del vecindario la resolución de acudir en persona o por mandatario a las oficinas municipales a comprobar dentro del término hábil para hacerlo, si el impuesto está girado o no con justeza?

Son las negligencias españolas y cordobesas, que el refranero popular ha estereotipado en una frase como ésta: «Nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena.»

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Derecha, por hurto, contra Carmen Campos Silva. Defensor, señor Pavón; procurador, señor Ramírez.

—Otra del juzgado de la Izquierda, por raptor, contra Rafael Martínez Jaén. Defensor, señor Romero Pareja; procurador, señor Austria.

—Otra, Sección segunda, del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto, contra Angel Rivera y otro. Defensor, señor Pavón; procurador, señor Guerrero.

—Otra del juzgado de Aguilar, por hurto, contra Antonio González y otros. Defensor, señor Altamirano; procurador, señor Guerrero.

Sentencias

Por la Sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Baena, por tenencia de armas, contra Francisco Sánchez Serrano, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y multa de 100 pesetas.

—Otra del juzgado de Fuente Obejuna, por el mismo delito, contra Antonio Caballero Fernández, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

—Otra del juzgado de Aguilar, por el mismo delito, contra Antonio Sánchez Sánchez, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín, 8 y Deanes, 29 y 31.

HACIENDA

Jubilados

Han sido jubilados, con los haberes que por clasificación les corresponden, el suboficial de infantería don Facundo Marcos y el guardia civil don Pablo Sánchez.

Telegrama

El Excmo. señor subsecretario de Hacienda, en telegrama de fecha 4 del corriente, dice al ilustrísimo señor Delegado, lo siguiente:

«Contestando felicitación que en nombre personal Hacienda diriji a presidente Directorio y Alto comisario, por brillantes triunfos conseguidos en Alhucemas, me dice lo siguiente: «Correspondo por entero este aguerrido Ejército y Marina que secundan con su esfuerzo el entusiasmo que ustedes nos envían con su apoyo en pro de nuestra obra civilizadora.» Lo que traslado a V. S. para su satisfacción y del personal a sus órdenes.»

LA VELOZ

Empresa de transportes con autocamiones, ha trasladado sus oficinas a la calle Juan Rufo, número 3.

LA PURÍSIMA

Confitería y Pastelería

Conde de Torres Cabrera, 12

Esta casa sirve toda clase de platos para regalos, mediante encargos.

La procesión del Rosario

Ayer domingo y como teníamos anunciado, fué sacada procesionalmente de la iglesia de San Agustín la sagrada imagen de Nuestra Señora del Rosario.

El itinerario que siguió la misma fué el siguiente: Rejas de Don Gome, Juan Rufo, Alfaro, Alfonso XIII, Diego León, Claudio Marcelo, Joaquín Cossta, San Pablo, López Diéguez, Enrique Redel, Rejas de Don Gome a su iglesia.

Todas las calles indicadas se encontraban materialmente ocupadas por numerosos fieles, luciendo gran número de balcones vistosas colgaduras y profusa iluminación eléctrica.

El «paso» de la popular Virgen del barrio de San Agustín ostentaba varias importantes reformas, llamando poderosamente la atención la espléndida iluminación.

Bien entrada la noche se restituyó la imagen a su templo, cantándose solemne salva por escogida capilla vocal e instrumental como fin de los variados actos de que ya hemos dado cuenta estos días en nuestra «Sección Religiosa».

MILITARES

Mando

Se ha hecho cargo del mando del Depósito de Recría y Doma de la 4.ª zona peninsular el comandante don Antonio Gómez Romero.

Pensión

Solicita pensión del Consejo Supremo de Guerra y Marina, Eduardo Arroyo, ex padre de un soldado muerto en campaña.

Sociedad Anónima OROS

BARCELONA

Grandes Fábricas de abonos y productos químicos en

Badalona, Valencia Alicante, Málaga, Sevilla y Santander

Abonos y productos para la Agricultura: Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania). Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo. Productos Químicos Industriales: Ácidos sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico y Acéticos.—Bisulfito y Bisulfato de Sosa.—Cloruro de Cal marca FLIX.—Cloratos de Sosa, Potasa y Peróxido.—Nitrato de Sosa y de Bario.—Sosa caustica para jabones.—Sulfuro de Sodio.—Productos puros para Farmacias y Laboratorios.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19.

Automóviles

Renault

REPRESENTANTE:

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán

Córdoba

GRAN TEATRO

Presentación de Fleta en "Tosca"

El Gran Teatro presentaba anoche el aspecto de las grandes solemnidades. Desde unas horas antes de comenzar la representación se habían agotado las localidades. La expectación por oír al excelso Fleta era grandísima, no solo en Córdoba, sino en los pueblos de la provincia y capitales vecinas, de donde en todos los trenes llegaban numerosísimos forasteros.

Cuando se presentó Fleta en el escenario fué recibido con una cortés salva de aplausos. El público estaba algo receloso y esperó, para exteriorizar su entusiasmo con toda franqueza, hasta el acto tercero, en que Fleta, de una manera prodigiosa y después del brillante exordio de la orquesta, escuchado en religioso silencio, atacó las notas del tan conocido «Adiós a la vida». Esta preciosa página musical fué dicha por Fleta de modo irreprochable y personalísimo, con asombroso alarde de facultades y aliento maravilloso en el «filado» de la nota culminante, que desarrolló y apianó hasta casi apagarla por completo, para después, melodiosa y dulcemente, llevarla hasta arriba y terminar en las emotivas últimas notas, en que puso toda su alma de artista rebelándose contra la justicia, y diciéndolas con tal verismo de amargura y desesperación, que el público, sin aguardar a que terminara la orquesta y embargado de profunda emoción, ovacionó al «divo» con entusiasmo.

Fleta, correspondiendo a las manifestaciones del público, repitió la romanza inmortal y, como la primera vez, con el dominio de la media voz y del «filado» que tiene, enardeció al auditorio.

Esto fué lo que más se aplaudió y lo que mejor cantó Fleta.

La romanza del primer acto «Recóndita armonía» que el público aguardaba con impaciencia, fué dicha—tratándose de Fleta, claro es,—de manera admirable, aunque, en verdad, se esperaba otra cosa.

También acreditó su intervención, muy feliz, por cierto, en el dúo del tercer acto que, con Eva Todoli, fué muy aplaudido.

Al terminar la representación, el público aplaudió con insistencia esperando que Fleta, al igual que en otras partes, cantase algunos números fuera de programa, ya que la obra escogida, «Tosca», apenas deja margen para conocer a un tenor.

Fleta cantó únicamente las «Granadinas» de Barrera, muy bien, aunque no tanto como hubiera sido de desear, tratándose de un divo como él y de costar la butaca cincuenta pesetas. El público aplaudió, sin embargo, calurosamente, y Fleta se excusó de cantar más por no tener la voz en condiciones.

Eva Todoli compuso su papel de Floria Tosca, y acertó a desenvolverlo vehemente y apasionada.

Posee una voz agradabilísima, que modula con mucho gusto y facilidad. Cantó muy bien el «Visi d' arte», aunque las últimas frases fueron dichas caprichosamente. El público debió haberla aplaudido en esta parte. El dúo del acto último, ya queda dicho

más arriba, que fué sacado maravillosamente.

Y ahora vamos a ocuparnos de un excelentísimo baritono, del uruguayo Víctor Damiani, que desenvolvió su papel de «Scarpia» de un modo prodigioso, sencillamente. Lo mismo en «Tosca divina» del primer acto, que en todo el segundo, bastante fuerte para el baritono, se mostró como un artista insuperable, de extensa voz y hermoso timbre. El público le aplaudió con justicia.

La orquesta, muy bien. Si con citar el nombre de su ilustre director Saco del Valle no estuviese todo dicho, procuraríamos hacerle un elogio. Sin embargo, nos pareció que «La Bohème» la interpretó con más cariño que «Tosca».

A decir verdad el público salió decepcionado del teatro. Se puede decir que en Córdoba no se ha oído a Fleta. Su voz de oro de que la Prensa ha hablado tanto estos días, no sabemos por qué causa la tenía ayer un poco velada, y la obra escogida no es de fuerza para un tenor. Comprendemos que la garganta de Fleta estaba anoche algo estropeada, pero comprendemos también que no estuvo a la altura de las circunstancias y a fuer de imparciales así queremos consignarlo.

En conjunto, una velada muy agradable, quizá no tanto como la de «La Bohème» en que todos, cantantes y orquesta, trabajaron con más gusto y pusieron más cariño.

El maestro Saco del Valle, director admirable, a pesar de ser requerido insistentemente, no quiso, demasiado modesto, subir al escenario a recoger los aplausos que, tanto él como sus huéspedes, se merecían con muchísima justicia.

Mendo Salazar.

Antisárnico

“HAZUL”

Sin baño,

no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4'50 frasco

Compre en la Droguería “El Arco Iris”

Gran surtido en Perfumería para regalos

J. Chinchilla

Librería, 15.—Precios sin competencia.

BAR GRANADA

Se reciben diariamente toda clase de pescados y mariscos. Tapas variadas.

Concepción, 16

Los efectos del vino

Un joven, en completo estado de embriaguez, es maltratado por varios individuos

A las tres y media próximamente, de la madrugada de hoy, recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro, el vecino de esta capital Juan García Salido, de 19 años de edad, que se encontraba bajo los efectos de una enorme borrachera.

Los médicos y el practicante de guardia, le apreciaron, a más de alcoholismo agudo, una herida contusa en la región frontal y contusiones en la mano derecha.

Después de curado convenientemente y cuando la acción del alcohol le hubo pasado un tanto, manifestó el lesionado que varios individuos, con los cuales había estado tomando vino en distintos establecimientos, le habían maltratado duramente, ocasionándole las lesiones que presenta.

El estado de Juan fué calificado de leve, salvo complicaciones.

Una vez hechas estas manifestaciones, pasó a su domicilio, calle Alfonso XII, número 68.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado municipal de la Izquierda.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Manuel Bellido Mejías, Josefa de la Virgen Prieto y María del Carmen Muñoz Guerrero.

Izquierda.—Antonio Zamorano Luque, José Gálvez Pedraza, Concepción Herniso García, Angela Colodrero Zorro y Manuel Francisco Martín González.

Matrimonios

Izquierda.—Joaquín Pallor Arroyo con Carmen Entrenas Fernández.

Defunciones

Derecha.—Dolores Prieto Gutiérrez, de 28 meses; Antonia Peña Moreno, de 58 años; Rafael Díaz Delzón, de siete meses, y Antonio Tejero Galindo, de 18 meses.

Izquierda.—José Castro Pérez, de 16 meses; Tadea Doncel Madero, de 70 años, y Josefa Corujo Pérez, de cinco años.

HUDSON

Ventas al contado y plazos

MANUEL G. FLAZA

Gran Capitán, 27 y 29

CÓRDOBA

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Plaza de Toros

Novillada benéfica

Seis novillos de G.^a Pedrajas, para Manuel Pozo (Rayito). Francisco Perlacia y Mariano Rodríguez

La tarde magnífica, estupenda, la entrada muy buena en las localidades de sombra y nada más que medianilla en las de sol.

Dado el fin benéfico de la fiesta, algunos antepechos de los palcos se adornan con vistosos pañolones de Manila.

Los soldados heridos hospitalizados en el Asilo Madre de Dios ocupan dos palcos, y Fleta, acompañado de los artistas que actúan en el Gran Teatro, ocupa otro. También asiste a la fiesta el gobernador civil, patrocinador del benéfico espectáculo.

Suenan algunas palmas durante el paseillo de los coletudos.

PRIMERO

Negro, chico, con pocos cuernos. Sale abanto y salta los tableros por el 1.

Rayito, muy valiente, le obsequia con unas verónicas ceñidísimas, pero ¡ay! muy movidas. (Palmas y olés.) Luego hace un primer quite ceñéndose una brutalidad y que remata rodilla en tierra, siendo empujado por el novillo, que le da un palotazo en un muslo. (Ovación.)

El novillo cumple con los del castoreño y Perlacia y Rodríguez hacen en su turno quites buenos, vistosos y toreros, que les valen ovaciones. El tercio resulta bastante animado. Muere un penco.

Los banderilleros se limitan a cumplir y sale el debutante con la flámula en la mano zarda.

Rayito está muy valiente. Hay un pase de pecho y un natural que arrancan palmas y olés. Sigue toreando valiente, pero agradecería más su labor si parase lo que se debe.

Al inicial un pase es enganchado, zarrandeado y lanzado contra la arena, donde el toro métele la cabeza antes de que los compañeros acudan al quite. Rayito se levanta con la taleguilla rota y hace un desplante de valor que se aplaude.

Sigue valiente trasteando con la mano de cobrar, y desviándose de la recta, atiza un pinchazo. Más ración incolora de franela, y otro pinchazo leve. Otro pinchazo saliendo suspendido por una pierna e ileso. Otro más a un tiempo, saliendo también empitonado y derribado. No gana uno para sustos. Otro pinchazo sin soltar, yéndose y alargando el brazo. (Pitos.) Suena el primer aviso.

El diestro intenta varias veces el descabelle y el toro dobla cuando suena el segundo aviso. (Pitos y algunas palmas, merecidas en verdad, al valor y al buen desco.)

SEGUNDO

Negro, gordito, recortadito, con más respetables defensas que el difunto. Los de tanda le abren dos ojales en otros tantos refilonazos.

La lidia es una capea indecorosa, en que un peón desconocido se hincha de torear por alto, poniéndole al novillo la cabeza como unas devanaderas y además por las nubes.

Perlacia da unos capotazos inteligentes por bajo para enmendar el entuerto. Aunque es lo que el novillo necesita, el respetable no da muestras de agrado.

Con la lidia al revés, el torete cumple con la caballería, sin que en quites haya que apuntar nada saliente.

El novillo, como resultado de lo mal que se le ha toreado, busca la defensa en tablas y los banderilleros cumplen su misión pasando mil apuros.

Perlacia hace una faena de aliño. En una ocasión resbala y cae en la cara del astado, sin que, por fortuna, ocurra el temido percance. Sigue trasteando con precauciones y sufre un desarme. El toro está cada vez más bronco y descompuesto. Un pinchazo en hueso. Otro en el pescuezo, al hilo de las tablas. Otro hondo, también delantero y en la misma forma. Otro más y el toro dobla. (Pitos.)

TERCERO

Negro, gordo y corrotón. De salida desmonta a los dos piqueros.

Rodríguez veroniqua excelentemente. (Palmas y olés.) Se adorna y se aprieta en el primer quite y escucha nuevos aplausos.

El novillo arranca de largo y hace la pelea de varas en un palmo de terreno. Zurito da dos puyazos magistrales y los espadas, al quitar, se muestran activos y trabajadores.

El público ovaciona a Zurito. Rodríguez se equivoca, cree que los aplausos son para él y saluda montera en mano hasta que el respetable le hace comprender el error. Sale Zurito a saludar desde el tercio en medio de una ovación clamorosa y bien ganada.

Al banderillar Gallo escucha palmas. Rodríguez saluda a la presidencia y brinda a Fleta. Parece que sale dispuesto a dar un do de pecho.

En efecto, muletea reposado y valiente, sacando la muleta por el rabo en algunos pases de buena marca que se aplauden y jalean en justicia. Y entrando despacio y bien atiza media estocada en lo alto que hace doblar y que le vale a Mariano una ovación, la oreja, un regalo del divo y el paseo a la redonda.

CUARTO

Negro, descarado de pitones.

Desmonta a un picador.

Rayito le saluda con unas verónicas muy movidas, pero ceñidísimas. Hay una verdaderamente escalofriante. (Palmas.)

En medio de un desbarajuste monumental se lleva el primer tercio, en el que solo hay un quite de Rayito que terminó tirando una revolera. (Palmas.) Sus compañeros no hacen nada notable.

Coge Rayito los garapullos y cuarteja un par del que se cae un palitroque. Llegando y cuadrando bien y alzando los brazos cuarteja otro abierto. (Palmas.) Y termina con otro par trasero. Es lástima que no lo haya hecho con naturalidad, dejándose de amaneramientos, pamplinas y armas al hombro que predisponen al público en contra, porque tiene estilo de buen banderillo.

Brinda a los soldados heridos y hace una faena valiente, pero con el defecto ya obser-

vado repetidamente de no parar lo debido. Se arrodilla a dos dedos de los pitones y al entrar a matar lo hace de prisita y alargando el brazo para una estocada atravesada y perpendicular, asomando el estoque por debajo de un brazuelo. Sigue media estocada, también atravesadilla y descabella, escuchando algunos aplausos. Los soldados, agradecidos, echan sus gorros al redondel.

QUINTO

Del mismo pelo, un poco mayor y afilado de herramientas. Arranca un listón de la puerta de los chiqueros al salir, y luego remata en tablas. Después se lia con un picador y lo derriba en mala forma sin que haya un solo capote que le alivie del compromiso en que se vé. Menos mal que un «mono», al que no se le aplaude lo que se merece, hace el quite a cuerpo limpio y corriendo luego, bastante apurado por cierto, al novillo por derecho.

Perlacia veroniqua regularmente. (Palmitas.)

Para no variar, la lidia es detestable en todo el primer tercio, en que no hay digno de mención más que el desbarajuste y el fio.

Dos peones, sobre todo uno que viste terno café con leche y alamares negros y que no hace más que dar capotazos a tontas y a locas, estorban más que un agente ejecutivo durante el tercio de banderillas, en el que tampoco hay nada notable.

Perlacia trastea valiente, pero nada más. Sufre un desarme, sigue muleteando bastante movido y da un pinchazo, echándose fuera y llevándose el sable. (Pitos.) Repite con media delantera y el novillo dobla. (Algunas palmas.)

SEXTO

Negro, más grande, descarado de cuerna. Rodríguez voroniquéale arrancando algunos aplausos y el bicho recarga atrocemente en la primera vara.

El ruedo parece un herradero. La lidia es de lo más infame que puede verse. No hay un coletudo en su sitio. Y aun así, el toro cumple bien en varas y manda un arrial desolladero. Hay que apuntar un quite artístico de Perlacia.

Gallo se hace aplaudir en la suerte de banderillas.

Rodríguez comienza su faena movido en demasía. Luego se enmienda y da algunos pases muy aceptables. Entrando bien, pero ligero, da una estocada hasta el puño un poco tendenciosa, que hace doblar al bicho. (Muchas palmas y petición de oreja.)

Taravilla.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.- Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

La Granadina

Confitería, Pastelería y Repostería
de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28. Sucursal: Avenida de
Canalejas, 22 (Esquina al Paseo del Gran
Capitán).

La preferida del público cordobés
por sus excelentes géneros.

GOBIERNO CIVIL

Linea eléctrica aérea

La Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya presenta un proyecto de instalación de una línea eléctrica aérea de cinco mil voltios a la subestación del pozo Santa Rosalia, en prolongación de la existente entre el Antolín y Cabeza de Vaca.

Un pasaporte

Se ha concedido autorización de pasaporte para trasladarse a la República Argentina a Dionisio Cabeza Albarrán.

Licencias de caza

Se han expedido licencias para cazar a favor de los señores siguientes:

Don Francisco Castro Gómez y don Juan Quesada Castillejo, vecinos de Villafranca; don Sebastián López Luque, de Villa del Río; don Juan Antonio Rot Rider, de San Sebastián de los Ballesteros; don Antonio Sánchez Zamora y don Bernardo Muñoz Coletto, de Villanueva de Córdoba; don Juan Bautista Cabello Sánchez y don Juan Bautista Tirado Miranda, de La Rambla, y don Federico Gutiérrez Ravé, don José Escribano Canales, don José Vázquez Navas y don José Borlán Melgarejo, de Córdoba.

Varios socorros

Socorros facilitados por la Junta provincial de Protección a la Infancia en el mes de Septiembre último:

Para auxilio de viaje a Linares a la pobre María González, 10 pesetas; para una medicina a la pobre Antonia Campos, 5; para auxilios de viaje a Málaga a la pobre Antonia Cubillo y dos hijos pequeños, 25; para pago de 310 raciones de comida en el Comedor de Caridad a pobres transeúntes durante el mes de Septiembre último, 78.75; para la Casa del Niño, 250.—Total, 368.75 pesetas.

El concurso de la Fiesta de la Raza

Los trabajos presentados para el concurso de la Fiesta de la Raza, iniciado por el gobernador civil, en el plazo reglamentario, terminado ayer, son los siguientes:

- 1.º—Lema: «Los siete Sonetos».
- 2.º—Idem: «Fraternidad».
- 3.º—Idem: «Conquistador».
- 4.º—Idem: «El Arpa del idioma».
- 5.º—Idem: «Quién supiera escribir».
- 6.º—Sin Lema: «Título lo que es mi raza».
- 7.º—Lema: «Loor a nuestra raza».
- 8.º—Sin Lema: «Fraternidad».
- 9.º—Lema: «Viva nuestra Patria».
- 10.—Idem: «Mater Hispania».
- 11.—Idem: «Guanahani».
- 12.—Idem: «Cid».
- 13.—Idem: «Justicia y amor».
- 14.—Idem: «Besemos la frente de la Madre».

Constituyen el Jurado: don Luis Arnaiz, catedrático de Literatura del Instituto; don Benigno Illiguez, académico de la de Bellas Letras, y don R. de Montis, escritor y periodista.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manzana de la «Granja Eulalia».

La vida en los patios de vecindad

Se promueve una riña que viene a aumentar la lista de la Casa de Socorro

En la casa señalada con el número 11 en la calle del Tinte, existe un patio, cosa que no tiene nada de particular ni merecía la atención de reseñarse. Pero es el caso que en el pequeño recinto se desarrolló ayer, a las tres y media de la tarde aproximadamente, una batalla campal entre los vecinos de la vivienda, por un «quitame allá esas pajas», contienda que vino a aumentar la lista de la Casa de Socorro, ya que tres de los contendientes tuvieron que recibir asistencia facultativa en el referido centro benéfico.

Se deduce que entre los vecinos no estaban los ánimos muy pacíficos por cuanto uno de ellos, en este caso una dama llamada Rafaela Richi Bello, de 24 años de edad, resultó con erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo; Antonio Ortiz Luque de 64 años, con una erosión en la mano derecha y una contusión en el pómulo derecho, y otra señora llamada Rafaela García Jiménez, de 57, con una contusión en el pómulo izquierdo y erosiones en la nariz.

Los profesores de guardia señores Luna y Ortiz y el practicante señor Merino curaron detenidamente a los lesionados, calificando el estado de los mismos de leve, salvo complicaciones.

De este suceso se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Derecha.

CASA MONTILLA

Calzados

La mejor surtida y que más novedades presenta. Especialidad en artículos contruidos en la casa.

Visiten nuestra exposición.

Victoriano Rivera, 1, Central
y Claudio Marcelo, 19

A LAS SEÑORAS

Los almacenes «La Exposición, Gran Peletería y New-England», de Baldomero Sampedro, de Sevilla, expondrán sus modelos de los elegantes vestidos y abrigos para señoras y señoritas, de la próxima temporada de invierno, los días 4, 5, 6 y 7 de Octubre, en el Hotel Regina. Horas: desde las diez de la mañana a la una y de las tres de la tarde a ocho de la noche.

Representante en Córdoba: D. Emilio Tuñón, Armas, 4.

EN CABRA

Un hombre cae sobre un charco de mosto y perece asfixiado

Comunican de Cabra que en el lagar propiedad del vecino de aquella ciudad, don José Morillo Payar, situado en los extramuros de la calle del Río, ha resultado muerto un hombre.

La guardia civil de aquel puesto, ampliando detalles sobre el suceso, dijo al gobernador civil de la provincia lo siguiente:

«En el lagar ya referido se encontraba, en unión de otros operarios, el vecino de Cabra Manuel Pino Cruz, dedicado a la elaboración del mosto.

Al vaciar una canasta conteniendo residuos de uva en un depósito para su fermentación, se cayó aquella al fondo del pozo sin que nadie pudiera evitarlo.

Pino Cruz intentó descender al interior del depósito para extraer la citada canasta, pero sufrió un ligero desvanecimiento y cayó sobre un gran charco de mosto.

Los demás operarios intentaron reanimar a Pino, sin conseguirlo. El infortunado había muerto por asfixia.

Avisado el juzgado de instrucción, se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial para la práctica de la autopsia.

Accidentes desgraciados

Esta mañana recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro la niña de doce años de edad Luisa Gavilán Jiménez, de contusiones en la nariz y en el labio superior, que se produjo al caerse al suelo en la vía pública.

Las lesiones fueron calificadas de leves. Una vez curada convenientemente, Luisa pasó a su domicilio, Santa Isabel, número 9.

También a consecuencia de una caída, se produjo una contusión con hematoma en la región frontal. Julián Cuñado Beamu, domiciliado en la calle Pozanco.

En la Casa de Socorro, donde fue asistido, calificaron la lesión de leve, salvo complicaciones.

Se apodera de tres billetes

Y ante el temor de que los encuentren en su poder los arroja al fuego

La guardia civil de Montilla da cuenta de que ha sido detenida en aquella ciudad la vecina de la misma Encarnación Carrasco Ramón, de 50 años, que presta sus servicios de doméstica en la casa del también vecino de Montilla, don Manuel Ruiz Jiménez.

Encarnación, aprovechando la ausencia del señor Ruiz, penetró en el despacho de éste, apoderándose de 225 pesetas en billetes.

El señor Ruiz llegó a enterarse de la acción de su criada, requiriéndola para que le devolviese el dinero, y amenazándola con dar conocimiento a la guardia civil si se negaba.

Encarnación confesó al fin ser la autora del hurto, pero que ante el temor de que encontraran en su poder la cantidad referida, arrojó los billetes al fuego.

La infiel criada ingresó en la cárcel y ha sido puesta a disposición del juez de instrucción del partido.

En la línea de la Sierra

Averías en una locomotora

El jefe de la estación de Cercadilla ha enviado al gobernador civil el siguiente telegrama:

«Tren 95 remolcado por máquina 433 que circulaba con veinte minutos de retraso, paró treinta y ocho minutos en el kilómetro 5-600 por descomposición de referida máquina, siendo remolcado por la 258 enviada al efecto, quedando vía libre a las 9-55 sin más novedad.»

Cementos, Yesos

**Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento**

Azulejos pintados

(Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

De la provincia

**Hurto de una cartera
conteniendo 2.775 pesetas**

Al vecino de Arjona (Jaén), Francisco Torres García, le sustrajeron, mientras dormía en la casa del vecino de Cañete de las Torres Celedonio Expósito, una cartera conteniendo 2.775 pesetas y varios documentos de su particular interés.

Torres García sospecha sea el autor del hecho un individuo que, en unión de otros tres, se presentaban en la casa de Expósito todos los días para que les arreglasen la comida, y que la noche del hurto durmió, a su vez, en la cocina de la casa, desapareciendo en las primeras horas de la mañana.

La guardia civil practica pesquisas para averiguar el paradero del autor del hecho.

El vecino de Cañete, Manuel Romero, encontró la cartera rota y un lapicero que entregó a la bonemerita.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

Detención de un reclamado

La guardia civil de Villaviciosa ha detenido y puesto a disposición del juzgado municipal de la localidad, al vecino de la misma José Cabello Lafuente, reclamado por hurto de caballerías.

Sucesos y denuncias

Los detenidos por escándalo

En el día de ayer han sido detenidos por escándalo Manuel Ris Berlo, que ofendía groseramente a cuantos transeúntes pasaban por su lado; José González Pérez (a) El Lata, a requerimiento de José Ariza Higuera; Salvador Ubeda Martínez que, con una «tajá» respetabilísima, dió variados «conciertos» en diversas calles, y Francisco Rodríguez Barrios y Manuel Gerónimo Barrera, que en riña formaron el «jaleo» número 85 de la temporada.

Un operario infiel

En la Comisaría de Vigilancia ha presentado una denuncia don Luis Ansorena Saez contra Nicomedes Moreno Gómez y un individuo llamado Salvador, por haberse ausentado éstos con 350 pesetas, que el señor Ansorena entregó al primero de los denunciados para que pagara jornales a los obreros que tenía a su cargo.

Industrial denunciado

Francisco Cerro Tapia, dueño del establecimiento de bebidas establecido en la calle Mayer de Santa Marina, número 8, ha sido denunciado por infracción a las órdenes dictadas por el gobernador sobre el cierre de establecimientos.

¡Esos autos!

Por transitar por la carretera del Brillante con excesiva velocidad han sido denunciados los automóviles números 209, 1.156, 1.760 y 481.

Una sustracción

Al juzgado de instrucción correspondiente se envía denuncia formulada por Francisco Bernal Muñoz, de haberle sustraído de un kiosco establecido en los jardines de la Victoria 5 pesetas y tres botellas de vino.

EN VILLA DEL RIO

Un hombre intenta suicidarse, arrojándose al pozo de su vivienda

La guardia civil de Villa del Rio comunica que el vecino de aquella localidad Antonio Luque Muñoz, de 44 años de edad y de estado casado, intentó poner fin a su vida arrojándose al pozo situado en la casa donde habita.

Unos convecinos de Luque Muñoz que presenciaron el hecho, pero que no pudieron evitarlo por la rapidez con que fué ejecutado, lograron extraerle del interior del mismo después de inusitados esfuerzos.

Avisado sin pérdida de tiempo el facultativo don Miguel Coletto y Coletto, se presentó éste en la casa de referencia, prestando los auxilios de la ciencia al infortunado suicida.

Luque Muñoz presentaba varias heridas contusas en los brazos y en las manos, otras en la cabeza (regiones parietal, interparietal y occipital) y erosiones en distintas partes del cuerpo. Pronóstico reservado.

Según se desprende de los informes obtenidos, parece ser que el infortunado Antonio, que padece tuberculosis aguda, desesperado ante su situación, concibió el propósito de acabar con su vida arrojándose al pozo.

El juzgado municipal de Villa del Rio entiende en el suceso.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Venta de casas

El día 8 de octubre próximo se venderán en subasta voluntaria que tendrá lugar en la Notaría de don Juan J. Valverde, a las once, las casas números 41 y 43 modernos calle Moriscos de esta capital.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad se hallan de manifiesto en la expresada Notaría.

Enrique Carmona Vacca

Coloniales · Importación de cafés
CÓRDOBA

Información telefónica

Se han ocupado nuevas posiciones en la zona oriental

Han sido ascendidos los generales Sanjurjo, Saro, Fernández Pérez y Despujols.-Magaz anuncia que esta noche facilitará una noticia sobre generales que llamará la atención.-La columna del coronel Dolla ha ocupado varias posiciones en la zona oriental.-Magaz despacha con el Rey.-Firma del Monarca.-En el partido de fútbol celebrado en Budapest, la selección española venció a la húngara por un goal a cero.-Mayendía irá el día 9 a Zaragoza.-Sanjurjo llega a Melilla y se le tributa gran recibimiento.-Toros y novillos en toda España.-Nacional II gravísimo a consecuencia de un botellazo.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 5, de las 14 a las 19 t.

España vence a Hungría por un goal a cero.-El partido fué durísimo, teniendo que retirarse varios jugadores lesionados.--El tanto la hizo Carmelo por un golpe franco

Se ha recibido por conferencia radiotelegráfica el resultado del encuentro celebrado ayer en Budapest, entre los equipos húngaro y español.

El partido tuvo lugar en el campo de Zangarbarosi, el cual presentaba un aspecto brillantísimo, calculándose que asistieron más de cincuenta mil espectadores.

Ocuparon la tribuna presidencial de España, nuestro embajador en Budapest, el cónsul, la colonia española y las autoridades de Hungría.

El equipo de España se constituyó en idéntica forma que en el partido celebrado contra Austria, a excepción del defensa Vallana, que es sustituido por Juanín.

Le toca escoger campo a España, que lo hace a favor del viento, y saca Hungría.

Los equipiers españoles visten la clásica camiseta roja y al saltar al campo son acogidos con grandes aplausos.

En el primer avance los españoles se hacen de la pelota y los delanteros logran llegar hasta la portería húngara, tirando un chut Cubell que el portero para con fino estilo.

Durante los primeros quince minutos de juego los húngaros están materialmente embotellados, siendo innumerables las ocasiones en que los delanteros españoles bombardean la meta enemiga.

Las defensas húngaras se tienen que emplear a fondo y a poco tiene que retirarse el jugador Opatia que resulta lesionado.

A los diecisiete minutos de juego se tira un corner contra España sin consecuencias.

Cubell hace una arrancada maravillosa y falta con el balón, malogrando un tanto que era seguro.

Zamora hace dos paradas soberbias y emocionantes, que son muy aplaudidas.

Errazquin juega colosalmente, haciendo innumerables incursiones al campo enemigo, chutando una de las veces y dando el balón en el poste.

Aguirrezabala se retira lesionado y es sustituido por Polo.

El juego se desarrolló de modo duro, aunque correcto, demostrando España un dominio absoluto y arrollador.

El portero húngaro hace una entrada a Errazquin cuando se disponía a chutar y resulta éste lesionado, saliendo a poco con la cabeza vendada.

Termina el primer tiempo con el empate a cero.

En el segundo tiempo se acentúa aún más el dominio de los españoles, que están siempre en el campo húngaro, reinando en todos los equipiers un nerviosismo excesivo.

La línea media española Samitier-Gamborena-Peña, juega colosalmente, cortando juegos y repartiendo balones a los delanteros con extraordinaria maestría.

Cubells, casi en la misma puerta húngara, tira a goal y el balón sale fuera por milagro.

Un jugador húngaro resulta lesionado y es sustituido.

A los siete minutos de juego el árbitro pita un golpe franco contra los húngaros que es tirado por Carmelo de modo irreprochable y fortísimo que el portero de Hungría a pesar de que se tiró al suelo con violencia no pudo detener, penetrando el balón en la red en medio de grandes aplausos.

Los húngaros se encorajinan empleando un juego violentísimo que da lugar a que Peña, Pasarín y Errazquin, o sea los jugadores más fuertes del equipo español, les imiten lesionando a varios equipiers.

Pasarín falla un balón de propio intento dejándolo pasar a Zamora sin avisárselo y en este momento un delantero húngaro aprovecha el descuido y lanza un chut fortísimo que milagrosamente dió en el poste y que pudo haber ocasionado el empate, ya que el guardameta español estaba desprevenido.

Peña es ovacionado repetidas veces cortando juego de un modo portentoso y sirviendo balones a los delanteros con irreprochable estilo.

Carmelo se hizo del balón, y lanzó un fuerte tiro, que dió en el larguero, terminando a poco el partido con la victoria del equipo español por un goal a cero.

El equipo español jugó con extraordinaria furia y enorme deseo de obtener la victoria, lo que dió ocasión a que arrollasen a los húngaros durante los dos tiempos, sin

que éstos pudieran hacer otra cosa que defenderse.

Del «once» victorioso, se distinguió sobre todos Peña, y después Zamora, Pasarín y Carmelo que tuvieron en jaque a los defensas húngaros todo el partido.

El público ovacionó con entusiasmo a los españoles al retirarse del campo.

Esta noche salen los jugadores por la vía fluvial del Danubio, con dirección a España.

Antes serán obsequiados con un banquete por la colonia española, al que asistirán los jugadores de ambos equipos y las autoridades.

Parte oficial de la guerra.-Se han tomado algunas posiciones en la zona oriental

Se ha realizado una operación por la región de los mezaitas, interviniendo nuestras fuerzas, a las órdenes del coronel Dolla, las cuales se apoderaron del zoco de T'Lazza, macizos de Ulad y Tixerá, poblado de Arrencherax y alturas de Beni Idur, Loma Redonda y Guralis, todos en terrenos de las cabilas de Beni Bayahi y Matelza.

Nuestras bajas fueron solamente dos indígenas, que resultaron heridos.

Magaz despacha con el Rey

A las diez y media de la mañana llegó el marqués de Magaz a Palacio, manifestando a los periodistas que iba a despachar con el Rey y que luego facilitaría la firma en la Presidencia.

Después el Monarca recibió al jefe de la escolta real.

La Reina doña Victoria estuvo en el hospital de San José y Santa Adela, visitando a los soldados hospitalizados allí y después, de regreso a Palacio, recibió la visita del marqués de la Rivera, secretario general de la Cruz Roja, y del agregado de Venezuela, que le hizo entrega de la cruz de plata que le ha sido concedida.

Mayendía a Zaragoza

El día 9 marchará el vocal del Directorio general Mayendía con dirección a Zaragoza para asistir a los actos que se celebren en honor del heroico batallón del Infante, defensor de la posición de Kudia Tahar y por cuyo hecho meritorio se le ha concedido la repatriación.

Al general Mayendía, que llevará la representación del Gobierno, le acompañarán sus ayudantes.

Firma del Monarca

Entre los decretos puestos hoy a la firma del Monarca figuran los siguientes:

Guerra.—Concediendo el ascenso a teniente general al divisionario don José Sanjurjo Sacanelli.

Concediendo el ascenso a general de división al de brigada don Leopoldo Saro.

Idem a general de división al de brigada don Ignacio Despujols, jefe del Estado Mayor del alto comisario.

Idem a general de división al de brigada don José Fernández Pérez.

Disponiendo que el teniente general don José Sanjurjo continúe en comisión del servicio, desempeñando el cargo de comandante general de Melilla.

Gobernación.—Concediendo honores de jefe de administración civil libre de gastos en el momento de su jubilación, a don José Claras, jefe de administración de primera clase.

El despacho de Magaz

El marqués de Magaz estuvo esta mañana despachando con los subsecretarios de Estado, Hacienda, Marina e Instrucción Pública.

Después recibió la visita del vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, señor Castedo.

Luego volvió a la Presidencia el subsecretario de Instrucción Pública, acompañado del arquitecto señor Flores y del delegado regio del Teatro Real, tratando de las obras a realizar en el referido coliseo.

La recaudación en el mes de Septiembre

En el ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota en la que se dice que la recaudación durante el mes de Septiembre del corriente año, asciende a la suma de 233.712.000 pesetas con 59 céntimos, con un aumento de relativa importancia sobre lo recaudado en igual mes del año anterior.

Magaz habla de los recientes ascensos

El marqués de Magaz recibió esta mañana a los periodistas diciéndoles que ya habrían visto en la firma de Guerra los ascensos por méritos de guerra de los generales Sanjurjo, Fernández Pérez y Saro.

Dijo que por la noche daría otra noticia sobre generales que les llamaría poderosamente la atención.

La infanta doña Isabel irá a San Sebastián

La infanta doña Isabel tiene proyectado marchar a San Sebastián para pasar unos días en el palacio de Miramar, al lado de la Reina doña María Cristina.

El fiscal del Supremo

El fiscal del Tribunal Supremo don Galo Pontes, estuvo esta mañana visitando al marqués de Magaz y después conferenció con el general Vallespinosa y otros vocales del Directorio acerca de asuntos judiciales.

El almirante de la escuadra española

Esta mañana, en el rápido de Algeciras, llegó a esta corte el almirante de la escuadra española de operaciones en Marruecos almirante Yafif.

El ilustre marino estuvo en la Presidencia cumplimentando al marqués de Magaz, con el que celebró una detenida conferencia.

Primo de Rivera envía una felicitación al Ejército y a la escuadra

El general Primo de Rivera desde el acorazado «Alfonso XIII» ha publicado un orden general, en la que felicita al Ejército y la escuadra por las operaciones de Alhucemas, y dice que con la toma de Abrar Seddum y La Rocosa, hemos establecido una sólida base de operaciones, de donde radiará una política de protectorado sobre las cabilas de Beni Urriaguel y Bocoaya, las cuales serán sometidas a la fuerza.

Hace extensivas a las tropas las felicitaciones enviadas por los Reyes, por los Gobiernos español y francés y por los agregados militares.

Termina diciendo que las bajas en las operaciones han sido escasas.

Anuncia la repatriación del batallón del Infante que en representación de todo el ejército de Marruecos, recibirá el homenaje nacional.

Nacional II, que asiste como espectador a una corrida, es gravísimamente herido de un botellazo

Se ha recibido la noticia de haber sido herido gravísimamente de un botellazo el diestro aragonés Nacional II.

Se encontraba Juan Anlló presenciando la corrida celebrada en la plaza de Soria desde un asiento de barrera cuando un espectador arrojando un puñado de calderilla sobre la cabeza del diestro Méndez, que toreaba, le dirigió el peor insulto que se puede proferir a un hijo.

Nacional II dirigiéndose al espectador le recriminó por su conducta y entonces éste hizo extensivo el insulto al diestro, y enarbolando un garrote propinó un golpe al espada.

Se formó un gran tumulto en la plaza entre los que defendían al diestro y los del espectador y sin saber de donde partió la agresión. Juan Anlló recibió un formidable botellazo en la cabeza.

Conducido a la enfermería, se le practicó la primera cura, ordenándose después por la autoridad que el diestro pasase a la cárcel.

De madrugada se agravó el diestro y tuvo que ser trasladado al hotel en donde se hospeda, en donde le fué practicada por tres médicos la trepanación.

Los doctores calificaron el caso de gravísimo, esperándose de un momento a otro un funesto desenlace.

La noticia, al conocerse en Madrid, ha causado general consternación, pues el diestro Nacional era muy apreciado entre la torería.

El hermano del diestro, también matador de toros, Ricardo Anlló ha salido a las cuatro de la tarde en automóvil acompañado del doctor Villa, por si aún es tiempo de que le asista.

Las últimas noticias recibidas de Soria dicen que el estado del diestro es desesperado.

Toros y novillos

En Madrid

Se lidian seis toros de la ganadería de García Resina.

El tercero y cuarto son sustituidos por dos de Fernando González.

Los diestros son: Paolo Lalanda, Facultades y Agüero.

La plaza se llena de público.

PRIMERO.—«Holgazán», negro bragao. Lalanda le administra unas buenas verónicas que se aplauden.

Facultades se ciñe en un quite. Agüero se luce también con el capote.

Pasan, no más, los tercios de varas y de banderillas.

Lalanda pasa un poco embarullado por alto y no por bajo como requiere el toro y la faena se hace pesada. Pincha tres veces desde largo y cuatro veces más con iguales precauciones. Al octavo pinchazo recibe un aviso y al oír el segundo descabella.

SEGUNDO.—«Ambicioso», del mismo pelo del anterior. Facultades no derrocha su remoquete. Chiriviqui, aunque no las tiene, las suple con valor y vergüenza, colocando una buena vara.

Dos pares y medio de banderillas, y Facultades hace una faena de aliño, y mata de media estocada bien puesta.

TERCERO.—De González. Es protestado ruidosamente y vuelve a los corrales.

El sustituto es un becerro digno de una «charlotada», y el público arroja las almohadillas al ruedo y arremete contra el presidente. El escándalo es enorme y no nos enteramos de la lidia.

Agüero da dos muletazos y hace polvo a la «cabra» de una estocada hasta la bola.

CUARTO.—Es pequeño y cojo y se reproduce el escándalo. La lidia se hace imposible e interminable. Se condena a fuego al «glosopédico» animalito.

Lalanda despena al «enfermo» de unos muletazos, dos estocadas y varios intentos de descabello. Acierta al quinto.

Nos aburrimos enormemente.

QUINTO.—Manso también. Facultades larga tela en unos capotazos.

Coloca dos buenos pares de banderillas y al colocar el tercero cae ante la cara y el

Auto Omnibus de Cerro Muriano

Desde el día 1.º de Octubre actual, las salidas y llegadas serán en las inmediaciones de la Estatua del Gran Capitán y a las horas siguientes:

De Córdoba: 8 de la mañana y 4.30 de la tarde

De Cerro Muriano: 9.30 de la mañana y 7.30 de la tarde

En el recorrido se invierten unos 40 minutos. Se alquila a las horas libres de este servicio para excursiones particulares.

toro lo recoge, lo voltea y es retirado a la enfermería.

Pablo Lalanda mató al bicho de modo pesadísimo, recibiendo dos avisos.

El sexto fué lidiado con luz artificial, porque se hizo de noche, siendo estoqueado por Agüero regularmente.

Facultades fué curado en la enfermería de una herida que interesa el tejido subcutáneo, en la región torácica, con dislaceración del tejido subescapular, de pronóstico menos grave.

En automóvil fué trasladado a su domicilio.

En Valencia

Valencia 5.—Se lidiaron toros de Donarde, que resultaron mansos.

Villalta estuvo superior con el capote y la muleta, y bien matando, siendo muy aplaudido.

Litri, valentísimo con el capote y la muleta, y breve con el estoque.

El Niño de la Palma, superiorísimo con el capote y en banderillas, y magistral con la muleta, escuchando grandes ovaciones.

Mató breve y bien, y dió la vuelta al ruedo y cortó una oreja.

En Zafra

Zafra 5.—Se lidió una corrida mixta, actuando Marcial Lalanda y Gallito de Zafra.

Marcial estuvo superior, en todo siendo muy ovacionado.

Gallito de Zafra rayó a gran altura, dando un lance cambiado con las rodillas en tierra emocionantísimo.

Mató bien a los dos bichos y se le concedió la oreja de ambos, dando la vuelta al ruedo y aclamado por sus paisanos.

De Marruecos

Sanjurjo llega a Melilla

Melilla 5.—En el cañonero «Laya» ha llegado a esta plaza el comandante general Sanjurjo, acompañado del coronel Sánchez Ocaña y algunos jefes y oficiales.

El general fué felicitado por su ascenso y por la forma en que se había desarrollado el avance sobre Alhucemas.

El general dió las gracias a todos y se trasladó a la Comandancia, siéndole entregado el mando por el general García Aldave.

De provincias

ZARAGOZA

Un rasgo de Villalta

Zaragoza 5.—El diestro aragonés Nicador Villalta iba a matar seis toros en esta plaza en fecha breve, pero enterado que su compañero Morenito de Zaragoza quedaba fuera de la combinación de feria, ha rogado se aplase dicha corrida para que en ella tome parte Morenito y así pueda presentarse ante el público de esta capital.

GRAN RESTAURANT

de

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 3

El más popular y de mayor fama andaluza por su excelente cocina.

NOTICIAS LOCALES

Petición

Por don Alfonso Jurado Muñoz y su señora doña Rafaela Pérez ha sido pedida la mano de la bella señorita Carmen Mucia Moreno para el industrial de esta plaza don Francisco Pérez y Pérez.

La boda se efectuará en breve.

Éxito resonante

En las oposiciones celebradas en Madrid para ingreso en plazas limitadas de la Escuela Superior del Magisterio ha obtenido un éxito resonante la joven poetisa cordobesa Paquita Montilla.

Felicitemos a la nueva alumna de dicha Escuela de altos estudios pedagógicos.

La vuelta a Andalucía

Esta mañana ha llegado a esta capital, procedente de Sevilla, don Rafael Angel Olmedo, de «El Noticiero Sevillano» y secretario del comité organizador de la Vuelta a Andalucía.

El viaje del señor Olmedo obedece a organizar la llegada a Córdoba de los corredores que tomen parte en la primer etapa de esta gran prueba ciclista.

Llegada

Se encuentra en Córdoba nuestro apreciable amigo don Antonio Ruiz.

Madrinas de guerra

Solicitan madrinan de guerra:

José Rubio Soriano, Paz Carreño Pavón, Pedro Aguilar Luque y Francisco Nabero Gutiérrez, pertenecientes al grupo de fuerzas Regulares indígenas de Larache, número 4, Alcazarquivir, y el soldado de segunda, perteneciente al batallón de Montaña Estella, número 4, Francisco Torres Robles, de guarnición en Tetuán.

Una súplica

El vendedor autorizado de lotería Manuel Rich, suplica por nuestro conducto a las personas a quien anoche en la calle de Gondomar, esquina a la del Marqués del Boil, vendió dos décimos del próximo sorteo, correspondiente al día 10 del actual, y al que equivocadamente dió setenta y cinco pesetas al cambiarle un billete de cien, en vez de las cincuenta que le correspondían, que para evitarle un gran perjuicio, le haga la merced de reintegrarle las veinticinco pesetas que entregó de más, depositándolas en la administración de loterías número 2, sita en la mencionada calle de Gondomar (estanco).

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Acordado el reparto de un dividendo de 10 pesetas por acción a cuenta de beneficios del corriente año contra cupón número 7 de sus acciones que deberán presentarse bajo factura, se abre el pago el día 15 de Octubre en las cajas de la Sociedad en Madrid y Córdoba o en casa de los señores Carbonell y Compañía S. en C. en Córdoba.

Madrid 5 de Octubre de 1925.—El Presidente del Consejo de Administración, Manuel de Justo.

Sección religiosa

Día 6.—Martes.—Stos. Bruno, cf. y fundador; Sagar y Román, obs. y mrs.; Marcelo, Emilio y Saturnino, mrs.; Stas. Fé y Erotis. vgs. y mrs., y Casta. mr.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia parroquial de San Francisco en sufragio de doña Visitation Pavón García.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 6, martes, a Nuestra Señora del Carmelo en San Pablo.

ASLAND ES EL CEMENTO EXIGIDO POR EL ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Per vagones completos	Tonelada
Sobre vagón Córdoba	114 pesetas
POR PEQUEÑAS PARTIDAS	
Tonelada en almacén.	125 pesetas
Saco en almacén	7 „

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.—Córdoba

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz
se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Viuda de José Díaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Aceites puros de Oliva.--Vinagres puros de Uva

Servicio a domicilio desde media arroba.—Teléfono 562.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al cinco y medio por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA
CABRA

Marlín Belda, 34

(Córdoba)

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Garracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

TELÉFONO NÚM. 477

AGENCIA DE NEGOCIOS de Bernardo Rodríguez

Velázquez sin número, piso 2.º (Junto al Stadium)

Se gestiona con toda rapidez la compra y venta de fincas rústicas y urbanas, licencias de uso de armas, de caza y para cazar, remitiéndolas por correo a los interesados que radiquen fuera de la capital.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 5 de Octubre

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre 30.50
" " a la sombra " " " " 29.50
" mínima " " " " 18.50
" media " " " " 21.50

Oscilación 35.50
Agua de lluvia en milímetros 00.00
Agua evaporada en milímetros 8.00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º 755.00
Temperatura a la sombra 15.80
" " de termómetro hmd.º 18.00
Tensión del vapor 8.00
Humedad relativa 61.00
Estado del cielo casi 0
Dirección del viento E.
Fuerza ventol.
Recorrido en 24 horas 9.00

PIDA USTED
GRATIS
presupuestos
y planes de
publicidad

PUBLICITAS

BARCELONA
RONDA SAN PEDRO, 11
SECCIÓN TÉCNICA



MADRID
GRAN VÍA, 13
SECCIÓN TÉCNICA



Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 11 a 1.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 1 y de 3 a 6

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.